

**PENGARUH LIKUIDITAS DAN SOLVABILITAS  
TERHADAP PROFITABILITAS PADA BANK UMUM  
SYARIAH TAHUN 2013-2017**



**SKRIPSI**

**Disusun Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S-1)  
Dalam Ilmu Ekonomi Syariah**

*Oleh :*

**TITIN FARIDAH TSANI**

**NIM. 1520210019**

---

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PRODI EKONOMI SYARIAH  
2019**



KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
Jalan Conge Ngembalrejo Kode Pos 51 Kudus 53922 Telp (0291)  
438818 Faks 441613

---

## PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i :

Nama : Titin Faridah Tsani  
NIM : 1520210019  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
Program Studi : Ekonomi Syariah  
Judul Skripsi : “Pengaruh Likuiditas dan Solvabilitas Terhadap Profitabilitas Pada Bank Umum Syariah Tahun 2013-2017.”

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak tanggal 28 Januari 2019 sampai dengan 27 Agustus 2019 dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses Munaqosah.

Kudus, 27 Agustus 2019  
Pembimbing,

  
Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si  
NIP.19760225 200312 1 002



KEMENTERIAN AGAMA RI  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
 Jalan Conge Ngembalrejo Kode Pos 51 Kudus 53922 Telp (0291)  
 438818 Faks 441613

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

**Nama** : Titin Faridah Tsani  
**NIM** : 1520210019  
**Fakultas/ Prodi** : Ekonomi dan Bisnis Islam/ Ekonomi Syariah  
**Judul** : Pengaruh Likuiditas dan Solvabilitas Terhadap Profitabilitas Pada Bank Umum Syariah Tahun 2013-2017

Telah diuji pada tanggal 13 September 2019 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Dr. H. Solikhul Hadi, M.Ag NIP. 196702132000031001 <b>Penguji 1</b>		
Junaidi Abdullah, S.Ag., M.Hum NIP. 197801302006041002 <b>Penguji II</b>		
Husnurrosyidah, S.Pd., M.E.Sy., Ak NID. 198712212028042016 <b>Sekretaris</b>		
Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si NIP. 197602252003121002 <b>Dosen Pembimbing</b>		
Dr. Supriyadi, SH., MH NI. 197210201999031001 <b>Dekan</b>		

**SURAT PERNYATAAN**

*Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh*

Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Yang bertanda tangan dibawah ini.

Nama : Titin Faridah Tsani  
NIM : 1520210019  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam  
Prodi : Ekonomi Syari'ah  
Judul : **“Pengaruh Likuiditas dan Solvabilitas terhadap Profitabilitas Pada Bank Umum Syariah Tahun 2013-2017”.**

Menyatakan bahwa “Skripsi” yang saya buat untuk memenuhi persyaratan kelulusan pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Program Studi Ekonomi Syari'ah di Institut Agama Islam Negeri Kudus, adalah hasil karya saya sendiri, bukan “Duplikasi” dari karya orang lain.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya dan tanpa paksaan dari siapapun.

*Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh*

Kudus, 27 Agustus 2019

Hormat saya,



**NIM: 1520210019**

## ABSTRAK

**Titin Faridah Tsani, 1520210019, Pengaruh Likuiditas dan Solvabilitas Terhadap Profitabilitas Pada Bank Umum Syariah Tahun 2013-2017., Skripsi, Jurusan Syariah dan Ekonomi Islam/Ekonomi Syariah IAIN Kudus, 2019.**

Dalam prinsip-prinsip manajemen keuangan dikatakan bahwasannya kemampuan memperoleh laba berbanding terbalik dengan likuiditas. Bilamana perusahaan menetapkan asset yang besar, kemungkinan yang terjadi pada tingkat likuiditas akan aman, akan tetapi harapan untuk mendapatkan laba yang besar akan turun yang kemudian berdampak pada profitabilitas perusahaan ataupun sebaliknya. Jika perusahaan menggunakan lebih banyak hutang dibandingkan dengan modal sendiri, maka solvabilitas akan semakin besar karena beban bunga yang harus ditanggung juga akan bertambah tinggi, dan hal ini akan mengakibatkan profitabilitas suatu perusahaan menurun.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana pengaruh likuiditas terhadap profitabilitas dan bagaimana pengaruh solvabilitas terhadap profitabilitas di Bank Umum Syariah. Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dan jenis penelitian ini adalah penelitian asosiatif. Teknik pengambilan sampel yang digunakan adalah *purposive sampling*. Sampel yang digunakan adalah Bank Umum Syariah yang terdaftar di Otoritas Jasa Keuangan pada tahun 2013-2017.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat pengaruh positif dan signifikan likuiditas terhadap profitabilitas pada Bank Umum Syariah. Uji  $t$  menunjukkan bahwa nilai  $t_{hitung} = 5,764$  yang artinya  $t_{hitung} > t_{tabel}$  ( $5,764 > 2,052$ ) dan Signifikansi 0,000 maka  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima. Pengaruh solvabilitas pada Bank Umum Syariah terdapat pengaruh di mana nilai  $t_{hitung} = 4,464$  yang artinya  $t_{hitung} > t_{tabel}$  ( $4,464 > 2,052$ ) dan Signifikansi 0,000 maka  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima. Pengaruh likuiditas dan solvabilitas terhadap profitabilitas terdapat pengaruh di mana nilai  $F_{hitung} = 39,482$  yang artinya  $F_{hitung} > F_{tabel}$  ( $39,482 > 3,35$ ) dan  $Sig F = 0,000 < 0,05$  maka  $H_0$  ditolak dan  $H_a$  diterima.

**Kata Kunci : Likuiditas, Solvabilitas, Profitabilitas.**

## MOTTO

وَأَنْفِقُوا فِي سَبِيلِ اللَّهِ وَلَا تُلْقُوا بِأَيْدِيكُمْ إِلَى التَّهْلُكَةِ وَأَحْسِنُوا إِنَّ اللَّهَ يُحِبُّ الْمُحْسِنِينَ ١٩٥  
Artinya :”Dan belanjakanlah (harta bendamu) di jalan Allah, dan janganlah kamu menjatuhkan dirimu sendiri ke dalam kebinasaan, dan berbuat baiklah, karena sesungguhnya Allah menyukai orang-orang yang berbuat baik (QS. Al-Baqoroh : 195)”<sup>1</sup>

Kesuksesan hanya dapat diraih dengan segala upaya dan usaha yang disertai dengan doa, karena nasib seorang manusia tidak akan berubah dengan sendirinya tanpa usaha.



---

<sup>1</sup> Al-Qur'an Surat Al-Baqoroh Ayat 195, *Al-Qur'an Al-Quddus dan Terjemahnya*, Kudus: CV. Mubarakatan Thoyyibah, 2014. 29.

## PERSEMBAHAN

- ❖ Untuk Yang Maha Segala, ALLAH Ta'ala
- ❖ Untuk yang tercinta, Kedua Orang Tuaku yang selalu memberikan dukungan dan mendoakan, beliaulah penyemangat dan motivasi terbesarku.
- ❖ Untuk yang tersayang, Kakaku engkaulah penyemangat hidupku.
- ❖ Saudara-saudaraku yang telah memberikan dukungan dan semangat hingga penulis mampu menyelesaikan studi jenjang S1 ini.
- ❖ Untuk Mas Abdul Ghofur, yang senantiasa untuk memberikan dukungan, melantunkan doa serta mengusahakan segala macam bantuan terkait penyelesaian Skripsi ini. Terima kasih atas semua yang telah dilakukan, terima kasih telah senantiasa menguatkan di kala penulis terpuruk dan sempat merasa tidak mampu melakukan apa-apa.
- ❖ Para dosen yang telah membimbingku dari ketiadaan dan kemiskinan ilmu sampai mengerti makna kehidupan. Doa dan restunya senantiasa saya nantikan semoga ilmu yang telah diperoleh dapat diabadikan untuk perjuangan menegakkan cita-cita.
- ❖ Untuk sahabatku Niedaul Hasanah, Alfiana Tiara Devi, Intan Sa'adah, Khiqi Ismatu Safit, Alfiatur Rahmah, Astrid Nirwana Fani, Indah Sri Lestari dan seluruh teman seperjuangan.
- ❖ Teman-teman seperjuangan ESR-A angkatan 2015, Team PPL KSPPS BMT Fastabiq, Team KKN angkatan 2018, (posko 041 KSPPS BMT Bina Ummat Sejahtera), Teman-teman Pondok Pesantren Assalam, Teman-teman Pondok Pesantren An-Nur, terima kasih semangatnya dan yang tak bisa disebutkan satu persatu yang telah membantu segala hal dalam bentuk moral maupun spiritual.
- ❖ Almamater tercinta Institut Agama Islam Negeri Kudus.

**JazzakumulLah Khairan Katsiiran**

## KATA PENGANTAR

### Bismillahirrohmanirrohim

*Assalamu'alaikum warahmatullahi wabarakatuh*

Alhamdulillah, Puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT atas berkat, rahmat, taufik, hidayah dan inayah-Nya, penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini. Penulis sadar bahwa semua itu tidak lepas dari tuntunan dan bimbingan-Nya. Iringan sholawat serta salam senantiasa terlimpahkan kehadirat baginda nabi Muhammad SAW beserta keluarga, sahabat dan pengikutnya. Atas jasa dan perjuangan besar beliau penulis dapat menikmati sedikit ilmu pengetahuan tentang ajaran dan tuntunan agama Islam.

Penyusunan skripsi yang berjudul “**Pengaruh Likuiditas dan Solvabilitas Terhadap Profitabilitas Pada Bank Umum Syariah Tahun 2013-2017**”, guna memenuhi salah satu syarat dalam memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S.1) dalam Ilmu Ekonomi Islam. Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam prodi Ekonomi Syariah di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Penulis menyadari bahwa dalam proses penulisan skripsi ini banyak mengalami kendala, namun berkat berkah Allah SWT serta bantuan, bimbingan, kerja sama dari berbagai pihak, kendala-kendala yang dihadapi tersebut dapat diatasi. Untuk itu penulis menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan kepada yang terhormat :

1. Dr. Mudzakir, M.Ag., selaku Ketua Institut Agama Islam Negeri Kudus, atas kesempatan yang telah diberikan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.
2. Dr. Supriyadi S.H., M.H., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan penulis kemudahan dalam penyusunan skripsi.
3. Dr. H. Abdurrohman Kasdi Lc., M.Si., selaku Dosen Pembimbing yang telah tersedia meluangkan waktu,



tenaga dan fikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.

4. Anisa Listiyani S.Ag., M.Si., selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Para dosen atau staf pengajar di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyesuaikan penyusunan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu tercinta, yang telah mengasuh dan membimbing serta memberikan arahan dan dorongan kepada penulis, baik moral maupun spiritual dalam menyelesaikan skripsi ini.
7. Teman-teman Pondok Pesantren An Nur Sumber Hadipolo serta teman-teman kos greenhouse yang selalu memberikan dukungan, semangat dan membantu penulis dalam menyusun skripsi ini.
8. Teman-teman seperjuangan yang selalu memberikan kritik, saran dan bantuannya untuk selalu memberikan yang terbaik.

Akhirnya, penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaan dalam arti sebenarnya. Karena itu, kritik konstruktif dari siapapun diharapkan menjadi semacam suara yang dapat menyapa tulisan ini sebagai bahan pertimbangan dalam proses kreatif berikutnya.

Namun demikian, sekecil apapun makna yang terjelma dalam tulisan inipun juga diharapkan ada manfaatnya bagi penulis sendiri dan bagi pembaca pada umumnya. Amin....

*Wassalamu'alaikum warahmatullahi wabarakatuh*

Kudus, 27 Agustus 2019

Penulis



**TITIN FARIDAH TSANI**

NIM. 1520210019

